

Rechenschaftsbericht 2022 der Psychiatriekommission Basel-Stadt

Kommissionssitzungen

Von den drei Sitzungen der Psychiatriekommission Basel-Stadt fanden jene vom 20. Januar und vom 24. März bedingt durch die Corona Situation (SARS-CoV-2 und Covid-19) online statt. Die Sitzung vom 22. September wurde vor Ort im Hotel Odelya an der Missionsstrasse 21 durchgeführt. Die Sitzungen dauerten jeweils zwei Stunden.

In den drei Kommissionssitzungen gab es folgende Präsentationen:

- ARXHOF, Adrian Kamber, Leitender Psychologe Eintritt
- <u>Die psychische Situation der Kinder und Jugendlichen in der Corona-Pandemie,</u>
 Prof. Dr. med. Alain Di Gallo, Chefarzt Kinder- und Jugendpsychiatrische Klinik Basel-Stadt
- Home-Treatment, Zwischenbericht nach 3-jähriger Laufzeit,
 Christine Althaus Aebersold, Abteilungsleiterin Pflege, Home Treatment, Ines Weisshaar,
 Sozialarbeiterin FH
- <u>Psychiatriekonzept</u>, Informationen zum aktuellen Stand,
 Thomas von Allmen, Leiter Abt. Spitalversorgung
- Beobachtungsstation FoyersBasel, Manuela Birchler, BEO
- Anlaufstelle für Angehörige und Kinder psychisch erkrankter Menschen,
 Diana Michaelis, fachliche Leitung

Schwerpunkte

1. Psychiatrieplanung – Psychiatriekonzept 2022

Das Psychiatriekonzept mit dem Ziel, eine gemeinsame Grundhaltung und Orientierung sowie Möglichkeiten einer zukünftigen Ausrichtung und optimierten psychiatrischen Versorgung im gemeinsamen Gesundheitsraum (GGR) zu präsentieren und die Basis für die Psychiatrieplanung zu schaffen, stand im Jahr 2022 wie bereits im Vorjahr im Fokus. In einem gut getakteten Zeitplan wurde am Psychiatriekonzept gearbeitet. Ein Grossteil



der Mitglieder der Psychiatriekommission BS wirkten in der Steuerungsgruppe oder in den Konzeptgruppen mit, die sich in der ersten Jahreshälfte online, dann wieder physisch zu ihren Sitzungen trafen. Nachdem das Rahmenkonzept und die Teilkonzepte, der Versorgungsplanungsbericht und das Bewerbungsverfahren für die Spitallisten fertiggestellt waren, konnte das Psychiatriekonzept planmässig per Ende Jahr am 12. Dezember 2022 veröffentlicht werden. Das Präsidium der Psychiatriekommission unterrichtete die Mitglieder an den drei Sitzungen über den jeweiligen Stand des Psychiatriekonzepts.

2. Psychiatriekommission beider Basel

Nachdem Anfang November 2021 die Gesundheitsdirektoren RR L. Engelberger und RR Thomas Weber der Kommission signalisiert hatten, deren Ansinnen für eine gemeinsame Psychiatriekommission Basel-Stadt und Basel-Landschaft positiv gegenüberzustehen, wurde die Planung der bikantonalen Kommission unverzüglich in Angriff genommen. Rasch war sich die Arbeitsgruppe bestehend aus Präsidium/Ausschuss der Psychiatriekommission BS und der Vertretung des Kantons Basel-Landschaft über die Rahmenbedingungen/Modalitäten einig, und so konnten neue Mitglieder aus dem Kanton Basel-Landschaft angefragt und für die Mitwirkung in der bikantonalen Kommission gewonnen sowie bisherige Mitglieder bestätigt werden. Termingerecht zum Ende des Jahres wurden die beiden Leistungsvereinbarungen zwischen den zwei Kantonen und der neuen Kommission unterzeichnet. Die bikantonale Psychiatriekommission nimmt ihre Geschäfte am 01. Januar 2023 auf, die Leistungsvereinbarungen gelten für den Zeitraum vom 01. Januar 2023 bis zum 31. Dezember 2024. Ausschuss und Präsidium der neuen Kommission werden in der Sitzung vom 26. Januar 2023 für die Amtsperiode 01.01.2023 - 31.12.2024 gewählt. Die bikantonale Kommission tagt am 26.01.2023 (Basel), am 01.06.2023 (Liestal) und am 26.09.2023 (Basel). Das Reglement und die Mitgliederliste werden auf der Webseite der Psychiatriekommission aufgeschaltet: https://www.gesundheitsversorgung.bs.ch/dossiers-undprojekte/kommissionen/psychiatriekommission-bs.html

3. Aktionstage Psychische Gesundheit (APG) 2022

Die Aktionstage Psychische Gesundheit 2022 zum Thema «Begegnungen» fanden vom 23. Oktober bis zum 3. November statt und konnten erfolgreich durchgeführt werden.



Auch dieses Jahr wurden dank den Streamings zusätzliche Menschen erreicht. Die Veranstaltungen konnten/können im Nachhinein auf dem YouTube Kanal alles_gute_basel angeschaut werden. Die nächsten APG werden vom 22. Oktober bis 02. November 2023 stattfinden.

4. Änderung in Präsidium und Ausschuss

Nach dem Austritt von Prof. Dr. med. Marc Walter aus der Kommission und seinem Rücktritt als Co-Präsident wurde am 20. Januar 2022 Thomas Baumgartner (PRIKOP, Heilsarmee Wohnen) als dessen Nachfolger ins Co-Präsidium mit Caroline Doka (Angehörigenvertretung) gewählt, für die Vertretung im Ausschuss wurde Prof. Dr. med. Undine Lang, Direktorin Klinik für Erwachsene und Privatklinik der UPK, ernannt.

5. Themen 2023

- Psychiatriekommission beider Basel: Start der bikantonalen Kommission, Planung eigener Webauftritt
- Psychiatriekommission beider Basel: Medienmitteilung nach der Sitzung vom 26.01.2023
- Psychiatriekonzept: Priorisierung und Vorschläge für Umsetzung von Empfehlungen, vorab der Empfehlung 1, Vernetzung und Koordination der vorhandenen Angebote durch eine niederschwellige Anlaufstelle
- Aktionstage Psychische Gesundheit 2023

6. Sitzungsdaten 2023

Ausschuss-Sitzungen:

MO, 12.12.2022 (Basel), 12.30-13.45 Uhr DI, 18.04.2023 (Liestal), 15.00-17.30 Uhr MO, 21.08.2023 (Basel), 12.30-13.45 Uhr

PsyKomm-Sitzungen:

DO, 26.01.2023 (Basel), 16.00-18.00 Uhr DO, 01.06.2023 (Liestal), 16.00-18.00 Uhr DI, 26.09.2023 (Basel), 16.00-18.00 Uhr



Verabschiedung des Rechenschaftsberichts 2022 durch den Ausschuss auf dem Zirkularweg: 11.01.23.

Caroline Doka, Präsidentin der Kommission

Thomas Baumgartner, Präsident der

Kommission

Psychiatriekommission Basel-Stadt c/o Männerwohnhaus Basel

Rheingasse 80

4058 Basel